

ALLOCUTION DE M. PIERRE MAUROY LORS DE LA  
RECEPTION PRECEDANT LA RENCONTRE DE RUGBY A 15

FRANCE-AUSTRALIE

(Hôtel de Ville, le 10 novembre 1989)

-----

Messieurs les Présidents,

Mesdames, Messieurs,

Chers Amis,

Je suis particulièrement heureux d'accueillir pour la troisième fois l'équipe de France de rugby, à la veille du second test qui l'opposera à l'équipe d'Australie. Le XV Australien a une réputation légendaire - il l'a prouvé, hélas pour nous, de manière éclatante à Strasbourg - et nous sommes particulièrement honorés de le recevoir.

Je voudrais saluer les personnalités présentes et les différentes institutions - Conseil Régional, Communauté Urbaine de Lille - qui ont joint leurs efforts à ceux de la municipalité de Lille et au Comité des Flandres pour assurer le succès d'un match exceptionnel.

- Je souhaite la bienvenue à nos amis  
Australiens le représentant de l'ambassadeur, ~~M.~~  
~~LEADER~~ ~~LEADER~~, ~~chargé de l'affaire~~  
M. le Consul ~~XXXX~~, le Président de la  
~~ORDISH~~  
Fédération australienne, M. FRENCH, le capitaine  
de l'équipe, M. NICK FARR-JONES, et bien entendu  
tous les joueurs.

Vous êtes ici sur une terre que beaucoup  
de vos ancêtres ont connu dans des circonstances  
douloureuses. Tous les habitants de notre région  
savent qu'au cours de la première guerre mondiale,  
votre peuple s'est battu vaillamment aux côtés de  
nos soldats pour défendre la patrie française.  
Beaucoup de soldats Australiens sont tombés sur  
notre sol et y reposent. Soyez assurés que la  
Région Nord-Pas-de-Calais en conserve le souvenir  
et garde à l'Australie une reconnaissance

~~éternelle.~~ qui transcende les temps

- Je salue également le Président de la  
Fédération Française de Rugby, M. Albert FERRASSE,  
les membres du comité directeur, le comité des  
Flandres et son Président, M. Richard GRADEL, le  
capitaine du quinze national Henri SANZ, et ses  
coéquipiers.

Grâce à la qualité de votre jeu, et à votre fougue, que la télévision a si bien montrés, les gens du Nord ont fini par adopter le rugby. Ils méritaient donc d'assister en direct, chez eux, à de grandes rencontres internationales. Après France-Roumanie en 1986, France-Argentine en 1988, vous nous offrez une superbe affiche : France-Australie. Demain, les gradins du stadium-Nord seront remplis d'un public venu encourager son équipe nationale, mais aussi et surtout assister à un grand spectacle, à une confrontation entre deux très grandes équipes.

- Le patient travail de promotion du rugby porte donc ses fruits : le match de demain sera joué à guichets fermés et j'ai appris avec plaisir que 9000 scolaires ont été invités à le suivre. Les jeunes lillois sont en effet de plus en plus séduits par le ballon ovale qu'on ne jouait traditionnellement que dans les régions méridionales, tout au moins dans notre pays.

La preuve : Lille compte aujourd'hui deux écoles de rugby et notre ville a eu le plaisir de voir accéder le Lille-Université-Club

en troisième division. Il s'y comporte, je le sais, fort honorablement. L'Iris-Club quant à lui, ambitionne de se hisser au même rang.

Mais peut-être faudrait-il envisager, pour se donner plus de force et de chances, que ces deux équipes unissent leurs énergies pour n'en former qu'une seule, tout au moins, au niveau du quinze sénior. C'est là une perspective à laquelle les dirigeants doivent réfléchir. A eux de prendre les décisions.

Une telle mesure pourrait, je l'espère, hâter l'accession d'une équipe lilloise en seconde division. Ce serait une récompense bien méritée pour tous les bénévoles fiers de communiquer la passion du rugby à des adolescents qui apprennent sur le terrain la solidarité d'équipe.

En effet, chacun le sait, le rugby développe le sens de l'effort et exige courage et esprit de sacrifice. Ce sont des qualités essentielles, des vertus que la population du Nord a la réputation de cultiver.

En 1991, un match de quart de finale de la deuxième coupe du monde sera disputé au stadium-Nord. Des personnes bien informées m'ont annoncé la venue probable de la Nouvelle Zélande ou de l'Angleterre. Ce sera une nouvelle fête du rugby à Lille, un honneur pour le Comité des Flandres et une nouvelle reconnaissance de son travail.

Messieurs les Présidents, Mesdames, Messieurs, Chers Amis, sachez que nous sommes très sensibles à votre fidélité à Lille. Le Nord et son public vous en témoignent leur reconnaissance par un accueil chaleureux.

Chaque fois que vous êtes venus chez nous, ce fut une vraie fête. Je sais que demain notre équipe nationale sera supportée par toute une foule qui veut une victoire. Je sais aussi que le public attend des deux équipes qu'elles s'affrontent loyalement et donnent un spectacle qui restera dans les mémoires.